

Bulletin de l'Association des démographes du Québec



Déclaration de l'A.D.Q. au sujet des prises de position en matière de population.

Volume 3, numéro 2, 1974

Année mondiale de la population

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/305751ar>
DOI : <https://doi.org/10.7202/305751ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Association des démographes du Québec

ISSN

0380-1713 (imprimé)
1925-3478 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer cet article

(1974). Déclaration de l'A.D.Q. au sujet des prises de position en matière de population. *Bulletin de l'Association des démographes du Québec*, 3(2), 2–2.
<https://doi.org/10.7202/305751ar>

DECLARATION DE L.A.D.Q. AU SUJET DES PRISES DE POSITION EN MATIERE DE POPULATION

L'Association des démographes du Québec réunit une centaine de personnes qui s'intéressent à l'étude scientifique de la population. La majorité de ses membres résident au Québec, mais plusieurs sont citoyens d'autres provinces.

Les membres de notre Association s'inquiètent de la naïveté qui caractérise certaines prises de position en matière de population, qu'il s'agisse de la population canadienne ou, plus souvent encore, du Tiers-Monde. On souhaite par exemple que la population du Canada cesse de s'accroître, voyant là une solution à des problèmes qui, en fait, nous paraissent relever bien davantage de facteurs étrangers à la croissance démographique. D'autre part, on voudrait voir le Canada, à la Conférence de Bucarest, s'engager dans une prédication intempestive à l'adresse des pays du Tiers-Monde, en vue de les inciter à réduire leur natalité. Une telle attitude nous semble devoir conduire à un résultat contraire au but visé.

Nous croyons qu'il y a peu de chance que nos hommes d'Etat adoptent des vues aussi simples. En ces matières, la générosité et l'honnêteté ne constituent pas des substituts à la sagesse politique. Nous espérons que le gouvernement canadien n'établira de politiques, en matière de population, qu'après avoir soumis lessuggestions qui lui sont faites à l'examen d'une critique rationnelle, tout en tenant compte des impératifs d'une stratégie efficace.

* Adoptée à l'unanimité au cours de la dernière assemblée générale de l'A.D.Q qui s'est tenue le 9 mai 1974 à l'Université Laval. Le texte de cette déclaration a paru dans *Le Devoir* et *La Presse*.